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■ 本报记者 陶海青

从党的十八大提出“五位一体”的总体布

局，到十八届四中全会提出“四个全面”战略布

局，再到五中全会提出“五个发展”的全新理

念，清晰展现了习近平总书记治国理政战略

思想体系日益完善的过程，标志着党中央对

治国理政规律的驾驭和把握更加成熟完善。

10 月 26 日至 29 日，中国共产党第十八

届 中 央 委 员 会 第 五 次 全 体 会 议 在 北 京 召

开。全会听取和讨论了习近平受中央政治

局委托作的工作报告，审议通过了《中共中

央关于制定国民经济和社会发展第十三个

五年规划的建议》。习近平就《建议（讨论

稿）》向全会作了说明。

中国贸促会会长姜增伟指出，深入贯彻

落实十八届五中全会精神，是当前和今后一

个时期的一项重要政治任务。贸促会各级

党委要按照中央部署和要求，思想上高度重

视，行动上步调一致，组织好对五中全会精

神的传达学习和宣传解读工作，迅速掀起学

习宣传贯彻五中全会精神热潮。

姜增伟会长第一时间传达全会精神

10 月 29 日 下 午 ，十 八 届 五 中 全 会 闭

幕。当天下午 6 点，姜增伟刚从五中全会会

场赶回，即刻召集全会机关各部门处以上干

部以及企事业单位负责人 100 多人汇聚礼

堂，传达五中全会精神。

姜增伟首先强调，贸促会要高度重视政

治理论学习，掀起学习十八届五中全会精神

的热潮。

姜增伟指出，要准确把握习近平总书记

重要讲话和《建议》的丰富内涵和精神实质，

切实把思想和行动统一到中央的战略部署

上来；要准确把握我国发展战略机遇期的深

刻变化，深刻领会《建议》提出的“十三五”规

划的指导思想、基本原则、目标要求、基本理

念、重大举措。《建议》将对中国经济社会发

展产生重大而深远的影响。“十三五”时期是

全面建成小康社会最后冲刺的五年，也是全

面深化改革取得决定性成果的五年。以“全

面建成小康社会、全面深化改革、全面推进

依法治国和全面从严治党”战略布局为基本

要求制定的“十三五”规划，将完成全面建成

小康社会的谋篇布局，为中国凝心聚力迈向

第一个百年目标提供坚实的保障。

五中全会强调，发展是党执政兴国的第

一要务。姜增伟重点传达了五中全会提出

的“5 个发展”的理念，即坚持创新发展、协

调发展、绿色发展、开放发展、共享发展。姜

增伟结合当前贸促工作的实际，用具体事例

对“5 个发展”进行了精辟解读。姜增伟认

为，“5 个发展”的理念，是关系我国发展全

局的一场深刻变革。贸促会要以新的发展

理念破解发展难题，增强发展动力，促进贸

促会各项工作再上新台阶。

五 中 全 会 提 出 ，坚 持 开 放 发 展 ，必 须

顺 应 我 国 经 济 深 度 融 入 世 界 经 济 的 趋

势，奉 行 互 利 共 赢 的 开 放 战 略，发 展 更 高

层 次 的 开 放 型 经 济 ，积 极 参 与 全 球 经 济

治 理 和 公 共 产 品 供 给 ，提 高 我 国 在 全 球

经 济 治 理 中 的 制 度 性 话 语 权 ，构 建 广 泛

的利益共同体。

姜增伟对此也做了传达和解读。

通过学习，大家认识到：党的十八届五

中全会是我国改革发展进入关键时期的一

次重要会议，会议对我国政治、经济、文化、

社会、生态文明等各方面的改革做出全面部

署，对我国实现到 2020 年全面建成小康社

会的发展目标具有指导意义。

继续深入学习全会精神

部署贯彻落实工作

10 月 31 日，中国贸促会再次召开司局

长干部会议，继续深入学习党的十八届五中

全会精神，部署贯彻落实的具体工作。

姜增伟指出，党的十八届五中全会是

一次为全面建成小康社会谋篇布局、为迈

向第一个百年奋斗目标凝心聚力的重要会

议，对于坚持和发展中国特色社会主义、实

现“两个一百年”奋斗目标、实现中华民族

伟 大 复 兴 的 中 国 梦 ，具 有 十 分 重 要 的 意

义。我们学习贯彻五中全会精神，就要认

真学习、充分领会习近平总书记的重要讲

话精神，以战略眼光审视大局、洞察大势，

加大对重大经济问题的研究，推动中国经

济持续健康发展。

姜增伟再次强调，贸促会各级党组织和

广大党员干部要认真学习、深刻领会、坚决

贯彻五中全会精神，特别是习近平总书记的

重要讲话，充分认识党中央治国理政取得的

新成就和新经验，进一步增强与党中央保持

高度一致的自觉性和坚定性；充分认识“十

三五”时期面临的新形势、新任务，进一步坚

定实现“两个一百年”奋斗目标的信心和决

心；充分认识中央关于贯彻五中全会精神的

新部署、新要求，做好贸促会当前和今后的

各项工作。

姜增伟指出，贸促会各级党组织要按照

中央和会里的统一部署，采取中心组学习、

专题研讨、辅导讲座等多种形式，组织广大

党员干部认真学习、深刻领会、准确把握五

中全会精神；要通过学习真正把五中全会精

神贯彻到贸促会发展的各个方面，体现到工

作的各个环节；要立足实际，学以致用，并用

全会精神指导工作，为实现“十三五”的良好

开局奠定坚实基础。

本 期 关 注

贸促会党组召开会议学习贯彻五中全会精神
姜增伟要求全系统思想上高度重视，行动上步调一致
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■ 本报记者 陶海青 胡心媛 季春红

在“一带一路”发展战略、自由贸易区

战略以及中国政府一系列贸易投资自由

化、便利化举措的推动下，中国企业“走出

去”的步伐越来越快。为帮助企业创造更

多贸易投资合作机会，促成更多务实合作

成果，中国贸促会举办了一系列多双边会

议和论坛。

11 月 2 日，应中国贸促会邀请，以日中

经济协会会长宗冈正二为团长的 2015 年度

日中经济协会联合访华团到达北京，参加由

中国贸促会与日中经济协会共同举办的

2015 年中日企业家对话会。对话会的两大

主题为“面向 2020 年的中日企业创新战略”

和“创新与全球化商务合作”，来自大型制造

业企业、贸易公司和金融行业的日本经济界

领袖和中方企业家共300余人出席会议。

在中日企业家对话会上，中国贸促会

会长姜增伟指出，中日是一衣带水的邻

邦，两国都是亚洲和世界重要的经济体。

长期以来，双方经济界致力于扩大友好往

来，为促进双边经贸合作向更高水平、更

广领域和更深层次发展，为中日关系不断

改善发挥了重要作用。

姜增伟在 致 辞 中 表 示，中 日 两 国 经

济 处 于 不 同 发 展 阶 段，各 具 比 较 优 势，

中日企业之间互补性强，双方合作潜力

巨 大、前 景 广 阔 。 目 前，中 日 两 国 政 府

为改善投资环境所做的努力，都将为中

日 两 国 工 商 界 加 强 交 流 合 作 带 来 难 得

的 历 史 机 遇 。 本 次 企 业 家 对 话 会 正 是

践行两国工商合作的具体举措。

姜增伟还表示，中国贸促会作为中国

最大的贸易投资促进机构，将不断加强与

日中经济协会、日本经济团体联合会和日

本商工会议所等机构的合作，共同发布经

贸信息，举办展会论坛，组织企业互访，提

供商事法律服务，为两国企业扩大互利合

作创造更多机会、提供更多支持，为推进

中日战略互惠关系发展发挥更大的作用。

日本日中经济协会会长宗冈正二在致

辞中说，自 1975 年以来，日中经济协会每年

都组织一次由日本经济界首脑参加的经济

代表团访华，今年更是首次与日本经济团体

联合会、日本商工会议所联合组团，规模更

胜以往，这显示出日本经济界在当前世界经

济形势下对中国经济稳定增长的高度关注

和对中日关系进一步改善的热切期待。

日本商工会议所会长三村明夫首先

介绍了日本经济结构改革的现状，他同时

表示，理解中国亟待进行国有企业改革、

金融改革、土地改革以及应对劳动力减少

的改革。 最近中国出现的经济放缓趋势

是一个国家在经济发展过程中必须要经

历的过程。面向“新常态”调整政策势必

伴随着巨大困难，因此，对于中国领导人

的果敢决策，深表敬意。

（下转第4版）

让中日经贸“热”起来
中国贸促会邀请日本经济界代表团访华

本报讯 11 月 2 日上午，中国贸促会会长、党

组书记姜增伟结束对韩国的访问回到北京，一下

飞机，顾不上休息，就赶到中国贸易报社走访座

谈，针对深化“三严三实”主题教育进行调研。

姜增伟向贸易报社干部职工传达了五中

全会精神。他说，党中央提出了“十三五”时期

我国发展的指导思想和新的目标要求，党的

“十三五”规划建议为全面建成小康社会做出

了各项决策部署。贸易报作为党的舆论喉舌，

全体干部职工一定要牢记使命，以五中全会精

神为指针，把党和国家的有关政策解读好，把

经贸界落实五中全会决策部署的行动宣传好，

为实现“十三五”规划目标做出应有贡献。

姜增伟强调，在当前我国加快从贸易大国向贸

易强国转变、深度融入世界经济体系的新形势下，

《中国贸易报》和《中国对外贸易》杂志要以报道国际

贸易投资活动、宣传国际贸易投资政策为己任，“特”

在“贸”上；要以贸易投资促进中心工作为宣传报道

重心，“重”在“促”上；要以采编和宣传报道为拳头，

“落”在“报”上，立足行业服务国家发展战略，并成为

贸易促进工作改革发展的有力舆论支撑。

在调研座谈中，姜增伟充分肯定了《中国

贸易报》和《中国对外贸易》杂志的工作。他指

出，《中国贸易报》成立 28 年、《中国对外贸易》

杂志成立 59 年以来，经过几代人的努力，积累

了丰富的办报办刊经验，积极发挥自身的独特

作用，为国家贸促事业发展做出了不可磨灭的

贡献，取得了有目共睹的成绩。

姜增伟说，贸促会党组十分关心和重视贸

易报社的发展，多次专题研究贸易报社的工

作。针对报社在发展中遇到的困难和问题，贸

促会党组及时调整报社领导班子，成立了新的

报社党委会，以加强党对意识形态的领导。新

的报社领导集体成立以来，紧紧依靠贸易报社

的干部职工，围绕贸促会中心工作，积极开拓

创新，打开了工作的新局面，出现了新气象。

姜 增 伟 指 出，贸 易 报 社 要 坚 持 政 治 家 办

刊，用改革的思路、发展的理念、创新的方法开

展工作，解决贸易报社发展中的困难和问题。

报社的广大干部职工是我们办报办刊的主体，

要充分听取他们的意见建议，在现实的条件

下，切实解决他们在工作生活中遇到的困难和

问题。要建立有效的工作机制和激励机制，充

分调动干部员工工作的积极性和主动性。

姜增伟要求，贸促会各部门和驻外代表处、

各地方各行业贸促会要大力支持贸易报社的工

作，踊跃提供稿件，为新闻报道提供便利。贸易

报社也要主动加强联系，积极参加贸促会的活

动，全面宣传贸促会改革、发展、创新所取得的

成就。要进一步提高自身的政治素质和业务能

力，提高报道质量，增强报道的政治性、思想性、

可读性，办出特色，办出水平，让大家爱看，看后

有收获，做好为党的意识形态服务、为贸促会服

务、为企业服务、为市场服务的工作。

姜增伟最后指出，《中国贸易报》和《中国对

外贸易》杂志做为贸促会的机关报刊，一定要增

强大局意识、责任意识、创新意识。一分耕耘，

一分收获。相信经过大家的共同努力，贸易报

社党委在贸促会党组的领导下，一定会带领全

体干部员工，把“三严三实”落到实处，以昂扬向

上的精神状态，积极进取，不辱使命，办出一份

导向正确、组织满意、企业信赖、市场认可的报

刊，各项工作都走在贸促会的前面。

中国贸促会秘书长徐沪滨陪同调研。

（静 安）

姜增伟到中国贸易报社调研
深化“三严三实”专题教育
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